

15.05.2023 12:45

**Videobotschaft von Freimut Haverkamp
Hillsong Germany - Leadpastor bezieht Position**

Pastor Freimut Haverkamp (Screenshot: BFP-Aktuell)

Erzhausen (da) - In einem achteiligen Podcast wurden in den letzten Wochen Vorwürfe gegen Hillsong Church Germany in den Raum gestellt. So wird dort der Umgang mit Finanzen kritisiert oder auch die vermeintliche Ausnutzung von Ehrenamtlichen. Die Hillsong Germany e.V. (früher Lakeside-Church Konstanz) ist seit 2009 als selbstständige Gemeinde Teil des Bundes Freikirchlicher Pfingstgemeinden KdöR (BFP).

Am vergangenen Freitag hat die Kirche auf ihrem YouTube-Kanal ein Video von Pastor Freimut Haverkamp veröffentlicht, in dem er persönlich Stellung bezieht. In dem Podcast werden Behauptungen als Tatsachen dargestellt, die nicht der Wirklichkeit entsprechen. So wird u. a. in den Raum gestellt, Hillsong Germany habe auf die "unzähligen Anfragen" nicht reagiert oder hätten diese abgeblockt. Den Vorwurf der mangelnden Kommunikationsbereitschaft entkräftet Pastor Haverkamp mit dem Verweis auf drei Anfragen per E-Mail - wobei die erste im Juli 2022 war. Darin ging es um eine eher allgemein gehaltene Anfrage zu einem Interview für einen Podcast. Da weder Hintergrund noch Kontext für den Podcast aus der Anfrage deutlich wurde, kam es zu der Absage. Auch die beiden folgenden E-Mails schienen nicht das Ziel zu einem

Dialog und Austausch zu haben.

Auch die Vorwürfe im Umgang mit Ehrenamtlichen oder Praktikanten (Volunteers) ordnet Pastor Haverkamp in dem Video ein: Von einer "systematischen Ausnutzung" bis hin zur Beschäftigung im Haushalt der Familie kann nicht die Rede sein. Bis 2015 gab es ein Angebot für junge Menschen, sich in einem Jahreskurs zeitlich verstärkt in der Kirche einzubringen. Dabei wurde bei den Teilnehmern immer wieder nachgefragt, wie sie sich einbringen und wo evtl. Grenzen zu beachten seien.

Zur Kritik an dem Umgang mit Spendengeldern macht er deutlich, dass die Pastoren der Hillsong Church Germany nicht nach einem "luxuriösen Lifestyle" streben, sondern die anvertrauten Finanzen "nach besten Wissen und Gewissen" für den Bau des Königreiches Gottes einsetzen. Das beinhaltet auch ein Gehaltsschema, welches auf den Vergütungsrichtlinien des BFP basiert. Das Finanzcontrolling erfolgt durch einen externen Steuerberater, der den Jahresabschluss macht und ein entsprechendes Testat ausstellt.

Das Video ist abrufbar unter: www.youtube.com/

[Zurück](#)